
 
 

 

AYUDA DE MEMORIA – MESA DE TRABAJO CON ACTORES: Asociación 
Colombiana de Infectología 
Fecha: 20/10/2022 
Dependencia: Dirección de Medicamentos y Tecnologías en Salud 

 

ASISTENTES:  
Especialistas en Infectología como representantes de la Asociación Colombiana de Infectología, 
asesor del despacho del viceministerio, Dirección de Medicamentos y Tecnologías en Salud.  
 

 

Puntos clave:  
 
• Se informa desde la asociación que se tienen varios medicamentos en los cuales la indicación 

aprobada por el INVIMA limita el uso en la población que lo requiere, particularmente pacientes 
pediátricos para los cuales hay vacíos en las indicaciones aprobadas en las normas de 
presentación oral.  

• Se insiste en los problemas de flexibilidad de la indicación.  

• Para algunos se ha realizado solicitud de UNIRS sin recibir respuesta favorable.  

• Se considera que en la indicación que se aprobada por el Invima debería considerarse la 
generalidad y no limitarlo por edad dado que lleva a los vacíos antes mencionados en la 
indicación.  

• Se tienen restricciones de indicación para medicamentos, lo que lleva a que no se tengan 
opciones para el tratamiento de una sepsis en neonatos.  

• Se considera importante desde la asociación la agilización de los procesos para la aprobación de 
los UNIRS.  

• Se recomienda la evaluación de medicamentos para ser incluidos en el PBS los cuales han sido 
incluidos en guías internacionales de atención para el manejo de infecciones. 

• Respecto a los problemas de disponibilidad, se informa que la escasez o el desabastecimiento 
muchas veces se encuentra localizado en ciertas regiones del país, siendo frecuentes las costas 
atlántica y pacífica.  

• Se informa que actualmente hay problemas de disponibilidad para Nevirapina, Lamivudina, 
Lopinavir + Ritonavir, Abacavir, Zidovudina, Linezolid. 

• Se solicita por parte del Ministerio un documento que permita conocer la demanda de los 
medicamentos antivirales para la producción local.  

• Se considera importarte tener una mesa de seguimiento periódica al estado de disponibilidad de 
estos productos.  

• Para el caso de las inmunoglobulinas se manifiesta con preocupación la escasez en el 
departamento de la Guajira, identificando una reducción de la oferta debido a un tema de 
precios.  



 
 

 

• Respecto a los antibióticos se informa que la estimación de la demanda necesaria es más 
compleja debido a su amplio uso. Para esto se recomienda del uso de los Protocolos de atención 
pediátricos disponibles.  

• Es posible que se mitigue o prevenga el desabastecimiento mediante el control del abuso del uso 
de antibióticos principalmente a nivel ambulatorio.  

• De igual manera, se presentan varias alternativas para el tratamiento de la resistencia microbiana 
para los cuales se requiere mayor oportunidad en los trámites de importación o registro que 
permita contar con las alternativas tiempo para la atención de los pacientes que lo requieran.  
 

• Como compromiso de las mesas se tiene:  
o Por parte de ACIN actualizar evidencia soporte de medicamentos UNIRS y radicar en 

Minsalud. 
o Desde ACIN documentar los casos donde se presenten casos de negación de 

medicamentos por parte de las EPS con su respectiva justificación. 
o Desde ACIN consolidar demanda en el país de antirretrovirales.  
o Remitir las indicaciones clínicas de antibióticos en pediatría mediante las guías para 

antibióticos de uso ambulatorio que permita una aproximación de la estimación de la 
demanda. 

o Desde Minsalud adelantar la revisión del estado de abastecimiento sobre linezolid, 
inmunoglobulina antitetánica 

o Socializar el listado de contactos de proveedores que actualmente manifiestan contar 
con disponibilidad de inmunoglobulina humana.  

 


